

<b>Zeitschrift:</b>	Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
<b>Herausgeber:</b>	École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
<b>Band:</b>	36 (1979)
<b>Heft:</b>	1
<b>Rubrik:</b>	Chez nous

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



# CHEZ NOUS

## Interassociation pour la natation, IAN

Dans le numéro 10 de cette revue, nous avions publié les cours régionaux de l'IAN. Voici encore quelques renseignements complémentaires à ce sujet.

### Cours régionaux 1979

1. Brasse et plongeon retourné groupé 3 et 4 février
2. Dauphin et plongeon ordinaire avant groupé 10 et 11 février
3. Dos et plongeon ordinaire arrière groupé 3 et 4 mars
4. Crawl et périlleux et demi avant groupé 10 et 11 mars
5. Perfectionnement 24 et 25 mars

Lieu: Lausanne, piscine de Mon-Repos

Délai d'inscription: mardi 30 janvier 1979

Frais de cours: 150 fr.

### Cours pour la formation des instructeurs suisses de natation

Le cours de brevet (2e cours) aura lieu à Macolin et Lausanne

Rappelons également les conditions d'inscription:

#### Inscription:

André Biderbost, Veilloud 52, 1024 Ecublens

Frais de cours: à verser *en même temps que l'inscription* par bulletin de versement à: IAN, Kohlengasse 3, 8054 Zurich, CCP 80-50695

Joindre à l'inscription le récépissé qui vous sera rendu au début du cours.

Université de Lausanne

## Formation des maîtres d'éducation physique

### Diplôme fédéral No 1

Une nouvelle session débutera le 22 août 1979. Examens d'admission: mars-avril 1979.

Les inscriptions doivent être adressées sur formulaire ad hoc à

Université de Lausanne,  
formation des maîtres d'éducation physique,  
Dorigny, 1015 Lausanne,  
jusqu'au 1er mars 1979.

Tél. 021/46 57 53 le matin.

## Jeu et sport dans l'Egypte de l'Antiquité

### Exposition d'art à l'Ecole de sport de Macolin par le Musée suisse du sport

Comme chaque année, l'Ecole fédérale de sport de Macolin ouvre ses vastes couloirs à une exposition. Depuis le 21 novembre et jusqu'à mi-février, on peut admirer, cette fois, toute une série de documents et d'œuvres d'art consacrés à la pratique du «jeu et du sport dans l'Egypte de l'Antiquité».

Nil connaissait, dès le 3e millénaire avant notre ère, des formes très évoluées de compétition. A l'époque de la 18e dynastie, puis des rois Ramsès, plusieurs souverains s'illustrèrent par des performances sportives qui présupposent une éducation physique approfondie dès leur plus jeune âge. Le «divertissement» des nobles, à savoir la chasse aux oiseaux en lançant des projectiles en bois, ainsi que la pêche au harpon, peut être considéré comme une sorte de «sport amateur». Le harponnage des hippopotames, par contre, était une forme de lutte contre le



Par ce thème, le «Musée suisse du sport» réalise une première mondiale. En effet, jusqu'à présent, les jeux et les exercices pratiqués dans l'Egypte antique n'avaient jamais faits, à eux seuls, l'objet d'une exposition. Ce qui est bien connu, à propos des anciens Grecs, se retrouve ici: chez les Egyptiens de l'Antiquité, presque toutes les disciplines ludiques et sportives sont des actes culturels. La course rituelle du pharaon, le grimper aux perches, l'«escrime» pratiquée avec des bâtons, etc., constituaient des éléments fixes de certaines fêtes religieuses, tandis que des formes de danse acrobatique et des courses d'aviron faisaient partie du rituel funéraire. Le célèbre peuple de la civilisation du

dieu Seth, qui avait tué son frère Osiris et qu'il fallait chasser de cette manière. Les jeux d'enfants et toute la gamme des jeux pratiqués sur damier ou échiquier nous montrent que les Egyptiens aimaient la société. Les créations artistiques, et le fait qu'on les a presque toujours découvertes dans les tombes des nobles, prouvent l'importance que ce peuple, disparu depuis longtemps et qui, avant les Grecs, a marqué de son empreinte l'histoire du sport, attachait au jeu et à la culture physique.

#### Ouverture des portes:

Lundi au samedi: 8 h. à 18 h.

Dimanche: 8 h. à 14 h.